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Con la llegada del nuevo 
gobierno en el Estado de 
Nayarit, llega también el 
relevo en la Dirección de 
Protección Civil Estatal, en 
donde  queda al frente un 
joven talentoso y  trabajador, y 
que cuenta con todo el apoyo 
y el respaldo del gobernador 
Antonio Echevarría García, 
el ex Regidor por Tepic Luis 
César Guzmán, quien desde el 
primer momento de su llegada 
se puso las pilas para cumplir 
a cabalidad con la instrucción 
que recibió del ejecutivo de 
reactivar inmediatamente esta 
tan importante área y ponerla 
ahora si, al servicio de la 
gente, y de acatar también 
la indicación que le dio a 
cada uno de los funcionarios de su 
Gabinete de No subirse al Ladrillo 
y  atender de manera cercana a la 
población nayarita con humildad, 
eficacia y prontitud, en todas las 
necesidades que a esta dirección 
compete, cabe mencionar que 
las primeras acciones del nuevo 
titular de esta dirección fue el 
hacer una minuciosa revisión de 
las instalaciones, equipo, vehículos  
y mobiliario con el que cuenta para 
poder, partiendo de ahí, saber de 
las necesidades tanto de material 
, herramienta y demás elementos 
necesarios para ponerse a trabajar 
de inmediato, así como conocer  
al recurso humano con de esta 
dependencia.
Enorme Reto tiene este joven 
funcionario  de llevar a buen puerto 
tal encomienda y de acompañar al 
mandatario estatal en un gobierno 
humano y sensible, y más si 
tomamos en cuenta que hoy en día 

son cada vez más frecuentes las 
contingencias que se presentan a 
lo largo y ancho de la entidad, por 
lo cual será de vital importancia la 
constante capacitación al personal 
y el estímulo a su economía como 
por otra parte el equipamiento 
que sea necesario para un mejor 
desempeño de su trabajo.
Parte fundamental a considerar 
en la dirección de protección civil 
del estado  en esta administración 
que inicia y que dicho sea de paso 
será de cuatro años es que se tome 
en cuenta a las personas que ahí 
laboran desde hace tiempo y que son 
los de la experiencia pero que en el 
anterior sexenio se les congeló y no 
se les permitió aportar por Nayarit
Cierro este espacio de opinión 
agradeciendo a quienes me dan las 
facilidades para expresar mi punto 
de vista pero sobre todo a ti que te 
das unos minutos para leerme 
Mi correo columnatestimonio@
gmail.com 

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

El cuento de Frida Sofía Un Nuevo comienzo en Protección Civil 
Pues ahora resulta que el caso de 
la supuesta niña atrapada bajo los 
escombros del colegio Rébsamen ha 
sido un borrego que se le atribuye a 
una de las televisoras a nivel nacional. 
Al descubrirse lo anterior ya no sirven 
ninguna de las justificaciones que da 
la televisora a través de sus mismos 
informadores que durante diez horas 
estuvieron trasmitiendo sobre lo mismo 
tal vez con alguna otra intención por 
su información se basó únicamente 
en el aparente rescate de esa niña 
que jamás existió, dejando de lado lo 
que acontecía en otras partes tanto 
de la misma ciudad de México como 
del estado de Morelos, Puebla y por 
supuesto del sur del país.
Al parecer esta televisora no se ha 
puesto las pilas de que ahora con las 
redes sociales es ya prácticamente 
imposible tratar de ocultar hechos y 
circunstancias que acontecen debido 
a que la mayoría de los ciudadanos 
se convierten en un instante en una 
especie de reporteros ciudadanos. 
Ahora para tratar de calmar los ánimos 
de indignación por la mala forma de 
comportamiento informativo de la 
televisora, ésta misma dice que si 
bien no es una niña con el nombre 
de Frida Sofía, sí es una mujer la 
que está bajo los escombros aún con 
vida; pero de nada le ha servido ya 
esta justificación a la televisora que 
quién sabe por qué o para qué dio esta 
falsa información que, obviamente al 
descubrirse aumentó su desprestigio 
en cuanto a credibilidad, porque si de 
por sí ya estaba muy quemada, ahora 
con este cuento más parecido a una 
telenovela, ha quedado peor que la 
gente bajo los escombros. ¿Qué 
acaso no sería el reflejo de la misma 
televisora que pedía auxilio por estar 
ya literalmente sepultada en cuanto a 
credibilidad y quería ser rescatada la 
televisora misma reflejándose en esa 
supuesta niña Frida Sofía?
Obviamente desde a las pocas 
horas que se informó sobre esta 
niña, comenzó a crecer la sospecha 
en varias personas e incluso entre 
las autoridades al ver que pasaban 
las horas y no aparecían los padres 
de esta niña preguntando por ella o 
ayudando en las tareas de rescate, 
y tampoco ningún otro familiar en 
caso de que los supuestos padres 
de la niña también hayan quedado 
atrapados en su vivienda o en algún 
otro lugar; nadie ni tíos ni ningún otro 
pariente se hacía presente clamando 

porque rescataran lo antes posible a 
esa niña que seguía con vida y a la 
que ya le habían dado agua a través 
de un tubo y que hasta había dicho 
que estaba junto con otros niños 
bajo una mesa de gran resistencia. 
Y además, los mismos directivos de 
ese plantel educativo desconocieron 
que hubiese alguna alumna con el 
nombre de Frida Sofía desaparecida, 
porque las que tenían alguno de esos 
nombres o conjugados, ya estaban 
plenamente identificados ya sea a 
salvo o en algún hospital.
Así que puro cuento. Y esto hace 
recordar aquél caso de la niña Paulette, 
en el estado de México, al que se le dio 
también amplia difusión precisamente 
en la misma televisora. Una niña que 
desapareció y que supuestamente fue 
encontrada hasta varios días después 
debajo de su propia cama, siendo que 
aparentemente las autoridades habían 
removido toda la casa en búsqueda 
de esta niña Paulette. ¿También sería 
puro cuento para distraer la atención 
por algo? Porque jamás se mostró el 
cadáver a los medios y éstos jamás 
dijeron el grado de descomposición 
del cuerpo de la niña ni nada de nada. 
Algo similar, aunque en diferentes 
circunstancias: dos niñas que no se 
encuentran pero dicen que ahí están 
o estuvieron; Paulette bajo su cama 
y Frida Sofía bajo los escombros de 
su colegio. Y así como ahora se sabe 
que Frida Sofía fue una invención, 
¿igual sería acaso la niña Paulette?
Qué se podría creer ya de lo que trasmita 
esta televisora si distrajo la atención de 
infinidad de televidentes preocupados 
por la situación del supuesto rescate 
de una niña inexistente durante 
aproximadamente diez horas enfocando 
su noticia en este inmueble como si 
hubiese sido el único colapsado en 
toda la ciudad y además, ya sin tomar 
en cuenta cómo sigue la situación de 
los afectados en Oaxaca, Chiapas, 
Tabasco, Puebla, Morelos, Veracruz, 
etcétera; sin informar si ya les llegó 
la ayuda requerida a todos y cada 
uno de los sobrevivientes, pudiendo 
enviar cápsulas informativas sobre 
los avances del aparente rescate de 
la niña, pero también informar sobre 
los demás edificios colapsados que, 
obviamente es casi imposible creer 
que hayan estado todos vacíos al 
momento de venirse abajo, por lo 
que se supone que la cantidad de 
víctimas serán más de las que se 
diga oficialmente.

EstImONIOt
Por Noé Ramos Villela.
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Exigen disminuir dinero a partidos 
y encauzarlos a damnificados 

* Es otra prueba del hartazgo de los ciudadanos frente a las organizaciones políticas.
Por Oscar Verdín 

Camacho 
La petición de miles y miles y 
que va en aumento para que 
sean disminuidos los recursos 
a los partidos políticos y, en 
su lugar, el dinero se destine 
para apoyar a los damnificados 
por los temblores, confirma 
el hartazgo contra la llamada 
clase política en el país.
Cada vez se percibe una 
mayor desconfianza en los 
partidos y muchos de sus 
líderes o quienes llegan a 
altos cargos, por los actos de 
corrupción en que incurren.
Por ello es que inmediatamente 

cobró fuerza a través de redes 
sociales la exigencia para que 
sea retirada una importante 
suma destinada a los partidos, 
a fin de encauzarla a quienes 
perdieron sus casas y, más 
lamentablemente aún, a 
familiares.
Ello aligeraría la carga 
que está enfrentando el 
Gobierno Federal, apoyado 
por donaciones civiles o la 
ayuda internacional.
Pero también serviría para que 
los partidos realicen campañas 
sin derroche de recursos, 
priorizando la propuesta 
y el acercamiento con los 
ciudadanos, ya no el gasto 
sin ton ni son. 
Por lo pronto, frente a la 
petición, las organizaciones 
polít icas enfrentan una 
situación singular, puesto 
que podrían ser objeto de un 
repudio mayor si se apartan 
de esa solicitud general.

Titular de seguridad responsable de velar 
por los nayaritas: Antonio Echevarría 

Por: Mario Luna
El gobernador Antonio 
Echevarría García, dejó 
claro que cada quien será 
responsable del área que 
la corresponda, por lo que 
en materia de seguridad, 
el responsable de ésta es 
el Secretario de Seguridad 
Pública, quien tendrá que 
implementar las estrategias 
necesarias para combatir 
a la inseguridad y volver 
la paz  y tranquilidad a los 
nayaritas.
Lo anterior lo mencionó 
en el marco del inicio de 
bacheo en el boulevard 
Colosio, donde al ser 
cuest ionado sobre la 
violencia e inseguridad 
que impera en la entidad 
y la cual se ha venido 
recrudeciendo, reconoció 
que él no es todólogo, 
por lo que insistió que en 
materia de seguridad a 
quien le corresponde dar 
respuesta es al Secretario 
de Seguridad Pública 
Estatal, ya que en él se ha 
depositado su confianza y 

ahora le tocará responder 
con hechos.
Al preguntarle sobre se 
hará una limpia en la 
Fiscalía, dijo el mandatario 
estatal que solo espera que 
el Congreso diga quién 
será el próximo Fiscal, ya 
que él en breve enviará 
la terna al Congreso, por 
lo que una vez que haya 
Fiscal, éste será autónomo 
y podrá tomar libremente 
sus decisiones.
Al cuestionarlo sobre si hay 
un plan de los primeros cien 
días, dijo el mandatario 
estatal que no, pero que 
después de los primeros 
cien días, dirá al pueblo 
lo que se hizo, donde sin 
lugar a dudas hará muchas 
cosas en beneficio de la 
sociedad nayarita y en 
beneficio de la ciudad de 
Tepic.
En otro orden de ideas, al 
preguntarle cómo recibe 
la administración estatal, 
reiteró Antonio Echevarría 
García, que ya lo dijo 
desde el primer día de 

su toma de posesión, 
que recibió un gobierno 
totalmente saqueado, 
tronado e inclusive, el día 
de hoy viernes, haremos un 
recorrido con los medios 
de comunicación por “Casa 
de Gobierno”, para que 
vean como la dejaron, 
dijo, agregando que él no 
vivirá en esa casa.
En esta administración 
Casa de Gobierno, se 
ut i l izará como Casa 
Nayarit, para que puedan 
ir los niños o jóvenes 
estudiantes a platicar con 
su gobernador de lo que 
ellos quieran, reiterando 
que el recorrido al que está 
invitando a los distintos 
medios de comunicación 
por Casa de Gobierno, 
es para que vean el 
saqueo indiscriminado y 
la corrupción galopante que 
imperó en la administración 
anterior y solo es una 
pequeña muestra de esa 
corrupción enorme.
En estos momentos el 
Secretario  de Finanzas 

ha iniciado a realizar una 
auditoría minuciosa para 
ver lo que es lo que les 
dejaron y que es lo que se 
llevaron y si hay peculado 
se tendrá que castigar a 
quienes lo cometieron a 
quienes se robaron los 
bienes de los nayaritas, 
tenemos 30 días para esto.
Al preguntársele sobre 
la salida del Estado del 

ex gobernador Roberto 
Sandoval y su familia en 
un jet privado, se limitó 
a contestar que como 
ciudadano cualquiera 
puede hacerlo que quiera.
Asimismo, dijo que para el 
año entrante se convocará 
al Tecnológico de Tepic, 
para que les ayude a 
realizar un plan que evite 
más inundaciones en Tepic.
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y en la medida que tengamos 
la madurez para entenderla, 
en esa medida nos podremos 
sentar a discutirlo y encontrar 
la mejor salida que beneficie 
a los usuarios, que beneficie 
a los concesionarios, a los 
choferes, pero que también 
sea de utilidad pública, que 
tenga un sistema de transporte 
moderno, ágil, que incluso sea 
adecuado para quienes no tienen 
el hábito de utilizarlo, entonces, 
si entendemos este concepto 
de bien público vamos a tener 
la madurez para discutirlo y 
encontrar soluciones en la que 
seguramente todos tendremos 
que sacrificar un poco y tener 
los mejores resultados”.
Al ser cuestionado, en el sentido 
de si habría o no las condiciones 
para un incremento de ocho 
pesos y que arbitrariamente ya 
vienen aplicando los choferes 
del trasporte público, Jorge 
Aníbal Montenegro respondió: 
“Pr imeramente habrá de 
instalarse la Comisión Técnica 
del Transporte, ver en qué 
condiciones está, en qué 
condiciones se generó el 
incremento del que se viene 
discutiendo y si esta fuera del 
marco de la norma, pues se 
tiene que corregir, y a partir de 
ahí generar una discusión, si se 
hizo o no dentro de la norma, 
entonces bueno se tiene que 
respetar, es decir que debe 
determinar el futuro de todos 
los temas, no solo de estas 
dos discusiones gremiales y 
de transporte, la norma, las 
instituciones, lo que le ha hecho 
gran daño al estado en estos 
últimos años es la destrucción 
del marco institucional, es decir 
de las reglas de convivencia en 
la medida que entendamos que 
son las normas las que deben 
de conducirnos y no el poder 
unipersonal de un iluminado o 
de un grupo de iluminados, en 
esa medida podemos construir 
acuerdos, duraderos y benéficos 
para todos”. Concluyó.  

Por Oscar Verdín Camacho 
Las muestras de apoyo no se 
han hecho esperar, a propósito 
del temblor que afectó esta 
semana a la Ciudad de México 
y otros estados de la República, 
o bien el ocurrido a principios 
de septiembre.
En oficinas públicas, escuelas, 
se han abierto centros para 
recibir productos que ayuden 
a los damnificados.
Un ejemplo de ello se vivió 
este miércoles y jueves en el 
área de Ciencias Sociales y 
Humanidades de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN), 
donde estudiantes, maestros, 
personal  admin is t ra t ivo 
y t rabajadores donaron 
numerosos artículos como 
papel de baño, botellas de 
agua, pastas, sardinas, atún, 
croquetas para perros, e incluso 
botiquines de primeros auxilios, 
entre muchos otros. 
Cabe añadir que al centro 
de acopio arribaron no sólo 
estudiantes de Ciencias Sociales 

y Humanidades, sino también 
de otras escuelas.
La respuesta que se tuvo 
a la invitación del comité 
estudiantil MIDE –Movimiento 
para la Integración y Desarrollo 
Estudiantil- fue inmediata, 
superando las primeras 
expectativas que se tenían. 
Por la tarde del mismo miércoles, 
en dos camionetas y un automóvil 
se llevaron los artículos a la 

sede de la Cruz Roja, que a su 
vez los trasladará a las zonas 
afectadas. 
Ese centro de acopio continuó 
este jueves y nuevamente se 
tuvo una respuesta similar: 
decenas de personas aportando 
con diversos productos; el 
centro de acopio continuará 
este viernes, a la par que uno 
más en el edificio COMPLEX 
de la Universidad.

Donan universitarios 
por temblor 

Está la revisión de la  tarifa 
del transporte público y de los 
sindicatos: Aníbal Montenegro 

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- Entre las acciones 
prioritarias que habrá de ejercer 
este gobierno encabezado por 
Antonio Echevarría García, será 
atender y construir una agenda 
sobre los asuntos urgentes, 
entre ellos la discusión con 
las organizaciones gremiales, 
revisión del tema y tarifa del 
transporte público urbano, entre 
otras. Así lo informó, el Secretario 
General de Gobierno Jorge Aníbal 
Montenegro Ibarra. Remarcó: 
“Tenemos la indicación del señor 
Gobernador de hacerlo con una 
gran claridad, consientes de 
que en ciertos problemas se 
tienen que atender con diálogo, 
con tolerancia, con una gran 
apertura para escuchar a todos, 
también dejando muy claro que 
las posiciones manifiestas no 
permitirán avanzar, nunca han 
permitido que avancen las 
cosas, cuando hay posiciones 
irreductibles las cosas no 
avanzan, entonces debemos 
tener la convicción de que para 
que podamos construir, de 
pronto hay que ceder posiciones 
aparentemente irreductibles y las 
cosas terminan adecuadamente, 
esto es con diálogo y con 
consenso y eso será lo primordial 
en este gobierno. Estas son las 
posturas y acciones con las que 
habrán de emprender tareas 
que llevarían a resolver esta  
problemática, como prioridad”. 
Aclaró que la regulación en las 
tarifas del transporte público no 
recae directamente en posición 
u opinión de una autoridad: 
“no depende de la posición o 
la opinión de una autoridad, 
empezando por mí; yo creo 
que tiene que ser un proceso 
de discusión, entre todos. 
Lo primero que debemos de 
entender es que el transporte 
público es un bien público, es 
decir, no es patrimonio ni de los 
concesionarios ni de los choferes 
de los camiones, pero tampoco 
de las organizaciones de defensa 
de los usuarios, es mucha más 
amplia la posesión del transporte 
público. Y en esa medida, si 
entendemos ese concepto de la 
condición pública del transporte, 
podemos entender que todos 
tenemos derecho de opinar, de 
participar, de aportar nuestras 
sugerencias, sean usuarios o 
no, seamos concesionario o no, 

* El centro de acopio en Ciencias Sociales y Humanidades 
da muestra de la solidaridad frente a la tragedia.

*Entre las acciones prioritarias de este  gobierno 

* Debemos de conducirnos de acuerdo a las normas 
y no bajo el poder unipersonal de un iluminado, o de 

un grupo de iluminados.

Nayarit se convierte en ejemplo 
nacional: Ricardo Anaya   

*Con el triunfo del gobernador Antonio Echevarría García

*El PAN demuestra que es la mejor opción, para el 2018

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “Estamos muy 
contentos, muy entusiasmados 
por esta nueva oportunidad que 
tiene hoy el estado de Nayarit, 
con un gobernador que va a 
trabajar con mucha fuerza, con 
mucha intensidad para resolver 
los problemas del estado, 
sabemos del gran compromiso 
que asume, pero también 
sabemos que no escatimará 
esfuerzos para que al estado 
y a los ciudadanos les lleguen 
mejores oportunidades que les 
permitan mejores condiciones 
de vida y de desarrollo, por 
lo que estamos aquí para  
expresarle todo nuestro apoyo 
y todo nuestro respaldo al 
Gobernador del Estado, Antonio 
Echevarría García”. Así lo señaló 
el presidente nacional del Partido 
Acción Nacional, Ricardo Anaya 
Cortés al asistir este martes a la 

toma de protesta del gobernador 
Antonio Echevarría García, a 
quien reiteró su total respaldo 
y apoyo al  mandatario estatal, 
“quien no está solo en esta gran 
responsabilidad que inicia y en 
la que el PAN le acompañará 
durante esta travesía en la que 
llevará a Nayarit a mejores 
estadios, porque estamos ciertos 
que Toño no les fallará a los 
nayaritas y en muy poco tiempo 
esteremos viendo los logros 
y resultados de su gobierno”.
El dirigente nacional del PAN 
aseguró que gracias a la confianza 
que le brindó la sociedad de 
Nayarit al Gobernador del 
Estado, Antonio Echevarría 
García, Nayarit ha sido un claro 
ejemplo a nivel nacional de un 
triunfo aliancista: “Nayarit se 
ha convertido en buena medida 
y ejemplo nacional, aquí se 
logró una alianza muy amplia, 

muy plural para que arribara un 
nuevo gobierno de resultados 
en beneficio de la gente y eso 
es lo que ahora queremos en 
todo el país. Tal y como ya lo 
hicimos aquí en Nayarit. Los 
nayaritas al igual que en los 
otros estados en donde hemos 
obtenido triunfos significativos, 
han demostrado que si se puede 
aspirar a un mejor presente y a 
un mejor futuro, que el cambio 
si es posible y cuando los 
ciudadanos se deciden a cambiar 
y a transformar las cosas, nada 
los frena ni nada los detiene, 
para lograr el estado y el país 
que merecemos”.
Ricardo Anaya aseveró que 
el PAN obtendrá los mejores 
resultados en las elecciones del 
2018, “estamos convencidos de 
que tendremos el mejor proyecto, 
las y los mejores candidatos y 
finalmente una coalición con 
una mayoría estable que nos 
permita lograr las profundas 
transformaciones que necesita 
nuestro país, lo vamos a lograr 
porque cada día hay más 
mexicanos convencidos de que 
el PAN, es la mejor opción para 
México y para los mexicanos”.
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* Arranca Secretaría de Obras Públicas programa de bacheo; con 
innovador sistema Green Patcher y brigadas tradicionales se 

cubrirán más de 60 mil baches
* El sistema tiene garantía de 2 años en cada bache que se arregle; los 
trabajos se harán por la noche para no interrumpir el tráfico vehicular

Tepic.- Inició este jueves 
el Programa de Acción 
Inmediata de Bacheo para 
mejorar la calidad de las 
calles y avenidas en la 
capital nayarita, como parte 
de un trabajo conjunto entre 
el Gobierno del Estado y el 
Ayuntamiento de Tepic, a 

través de sus respectivas 
secretarías de Obras Públicas.
El Gobernador Antonio 
Echevarría y el alcalde de 
Tepic, Javier Castellón, 
atestiguaron el arranque 
de este programa con 
un novedoso sistema de 
bacheo en frío denominado 

Green Patcher, en donde 
se invertirán 11 millones de 
pesos y se planean reparar 
40 mil baches, más otros 20 
mil que serán cubiertos por 
personal de Obras Públicas 
del Estado mediante las 
brigadas tradicionales.
El programa empezó en el 

Conjuntan esfuerzos gobiernos estatal y 
municipal para mejorar calles de Tepic

bulevar Luis Donaldo Colosio. 
Ahí el mandatario estatal 
solicitó que el bacheo se 
realice por la noche para 
no afectar a los ciudadanos. 
"Reparar las cal les es 
importante, pero también son 
importantes los ciudadanos 
y tenemos que ver por ellos", 
expresó Echevarría García.
Asimismo, el gobernador 
anunció que solicitará el apoyo 
del Instituto Tecnológico de 
Tepic para hacer un plan 

integral y que el próximo año, 
en temporadas de lluvias, no 
haya tantas inundaciones en 
la capital nayarita. 
Por su parte, el alcalde Javier 
Castellón señaló que esta 
es una acción que simboliza 
la nueva relación entre el 
Ayuntamiento y el Gobierno 
del Estado. "Vamos a trabajar 
junto al gobernador Antonio 
Echevarría y estoy seguro 
que será un importante aliado 
de los tepicenses”.
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Tepic.-  En un encuentro 
institucional, bajo un diálogo 
proposit ivo y de respeto, 
diputadas y diputados de las 
distintas fuerzas políticas que 
convergen en la Trigésima 
Segunda Legislatura se reunieron 
con los magistrados del Poder 
Judicial de Nayarit.
En este primer acercamiento, 
el presidente de la Comisión 
de Gobierno del Congreso del 
Estado, Leopoldo Domínguez 
González, agradeció la apertura 
del Poder Judicial y a su vez 
expresó que como representantes 
del pueblo se tiene clara su 
responsabilidad. “Nos obliga 
a trabajar en un ejercicio 
democrático y responsable, 
aquellas mayorías están pasando 
a la historia, tenemos que 

privilegiar el consenso, el diálogo, 
el acuerdo, el debate propositivo 
y de colaboración, los ciudadanos 
tienen una enorme expectativa en 
nosotros y en el Poder Ejecutivo 
para que las cosas cambien en 
este estado”, afirmó.
“Tenemos claro también que 
nuestra relación institucional con 
este Poder debe ser de trabajo, 
de esfuerzo, de productividad, 
tenemos mucha tarea por delante, 
tenemos que luchar para que 
no volvamos a padecer esas 
prácticas políticas donde un 
Poder estaba sometido a otro, 
sino que estemos tan cerca o 
tan lejos como nos lo exija el 
bien común”, reiteró el legislador 
Leopoldo Domínguez González.
El presidente del Poder Judicial 
del Estado, magistrado Pedro 

Antonio Enríquez Soto, celebró 
este encuentro institucional que 
logrará consolidar una agenda 
común en bien de la justica de los 
nayaritas. Advirtió que se tienen 
retos inmediatos en el Poder 
Judicial, como el 
de la justicia laboral 
que entra en vigor en 
el 2018, y obliga a 
dejar de ventilar las 
demandas laborales 
ante las Juntas 
de Conciliación y 
Arbitraje. 
E l  Mag is t rado 
Presidente agregó 
que también se 
debe trabajar en 
la unificación del 
Código Procesal 
Civil en todo el país, 

además de ocuparse en la 
alerta de género decretada en 
Nayarit. Todo esto "nos obliga 
y atañe a los tres poderes del 
estado, es una responsabilidad 
compartida”, concluyó.

Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- “El Estado 
no puede, bajo ninguna 
circunstancia, abandonar, 
suspender o posponer sus 
tareas de generar condiciones de 
seguridad, prevenir y perseguir los 
delitos fortaleciendo la atención 
de las causas estructurales 
que generan condiciones para 
su comisión. Para la CDDH 
de Nayarit es preocupante 
advertir las prácticas omisas e 
irregulares en la investigación de 
los hechos relacionados con la 
desaparición de personas, como 
en la búsqueda y localización 
de las víctimas por parte de la 
Institución del Ministerio Público, 
lo que hace patente la necesidad 
de que el Estado, a través de 

sus órganos de procuración 
de justicia y de sus auxiliares, 
cumpla con el deber jurídico de 
buscar de manera inmediata, 
oportuna, eficaz y con todos 
los medios a su alcance a las 
personas desaparecidas”. Así 
lo señaló el Presidente de la 
Comisión Estatal de Defensa 
de los Derechos Humanos, 
Guillermo Huicot Rivas Álvarez
Agregó: “Lo anterior con base 
en la información recopilada 
durante los últimos meses, en  
los informes que en específico 
se solicitaron y recibieron de 
las distintas autoridades, y los 
diversos y numerosos casos 
expuestos a la opinión pública 
a través de medios informativos 
impresos y electrónicos en los 
que se da cuenta del incremento 
sustancial en privaciones ilegales 
de la libertad llevadas a cabo 
de manera violenta, así como 
demás diligencias practicadas. 
Lo que deriva y se traduce 
como el incumplimiento del fin 
último de la función estatal, que 
es la convivencia pacífica y la 
seguridad pública, reflejando 
dilación y falta de interés para 
resolver esta problemática que 
lacera a la sociedad en general, 
constituyendo violaciones de 

derechos humanos, pues la 
desaparición de personas, aún las 
imputadas a particulares, es un 
efecto de la desatención continua 
de una adecuada seguridad 
ciudadana de los fenómenos 
de corrupción cada vez más 
extendidos y a la persistente 
impunidad que ha incidido en 
el incremento de hechos de 
violencia, todo lo cual potencia 
un débil Estado de Derecho”.
Huicot Rivas reiteró, “así 
como de investigar integral, 
estratégicamente y libre de 
prejuicios las conductas delictivas 
que se cometan en el ámbito 
de su competencia, con la 
finalidad de ubicar su paradero, 
identificar a los responsables 
de su desaparición y lograr 
que se impongan las sanciones 
pertinentes, y en todo momento 
proporcionar a los familiares de 
las víctimas directas e indirectas 
del delito un trato digno, sensible y 
respetuoso acorde a su titularidad 
de los derechos”.
Por lo que el Ombudsman de 
Nayarit, Huicot Rivas Álvarez, 
emitió una Recomendación 
General en la que se señala 
que como resultado de la 
investigación practicada por el 
Órgano Constitucional Autónomo 

de Defensa de los Derechos 
Humanos, a través de la cual 
se pudo constatar la existencia 
de prácticas administrativas 
recurrentes, sistemáticas e 
invariables por parte de servidores 
públicos adscritos a la Fiscalía 
General de Justicia del Estado 
de Nayarit, tanto por elementos 
de la División de Investigación 
de la Policía Nayarit como por 
parte de diversos agentes del 
Ministerio Público del Fuero 
Común, evidenciando una falta 
de interés, falta de capacitación, 
falta de actualización y de 
profesionalización, para atender 
asuntos de desaparición de 
personas”.
Consecuentemente, el presidente 
de la Comisión de Defensa 
de los Derechos Humanos 
recomienda a la Fiscalía General 
de Justicia por conducto de su 
encargado, entre otros puntos: 
que de manera inmediata cese 
la estigmatización, indolencia e 
indiferencia con que son tratados 
los familiares de las víctimas 
de desaparición, por parte de 
los elementos de la División 
de Investigación de la Policía 
Nayarit y Agentes del Ministerio 
Público del Fuero Común.
En el mismo sentido, se giren 

Bajo ninguna circunstancia el estado puede abandonar, 
suspender o pospone la búsqueda: Huicot Rivas 

PODERES LEGISLATIVO Y JUDICIAL CONSOLIDAN 
ACUERDOS POR JUSTICIA PRONTA Y EXPEDITA

• “Tenemos que privilegiar el consenso, el diálogo, el acuerdo y el debate para garantizar 
a las y los nayaritas una mejor vida”: diputado Leopoldo Domínguez González.

Con voluntad política y altura de miras

*En la localización de personas desaparecidas instrucciones precisas a los 
Peritos adscritos a la Fiscalía 
General del Estado a efecto de 
que, en los casos de localización 
de personas sin vida ajusten su 
actuación a lo dispuesto por el 
Protocolo para el Tratamiento 
e Identificación Forense.
Por otra parte, en la citada 
resolución se asienta la 
urgente necesidad de instruir 
expresamente a los referidos 
Agentes del Ministerio Público, a 
quienes corresponde la titularidad 
de las averiguaciones previas 
y carpetas de investigación 
relacionadas con Desaparición 
de Personas y Desaparición 
Forzada para que a la brevedad 
las perfeccionen practicando las 
diligencias exhaustivas y eficaces, 
observando en su práctica y 
ejecución lo establecido por el 
artículos 21 de la Constitución 
Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, el Código Nacional 
de Procedimientos Penales, 
la Ley General de Víctimas, 
y el Protocolo Homologado 
para la Búsqueda de Personas 
Desaparecidas y la Investigación 
del Delito de Desaparición 
Forzada; y demás relativos de 
los tratados internacionales 
y las leyes correspondientes; 
conforme a los argumentos y 
fundamentos expuestos en el 
capítulo de observaciones de 
la recomendación, misma que 
puede ser consultada en la 
siguiente dirección:http://www.
cddh-nayarit.org/images/pdfs/
rec-grales/Rec-gral-01-2017.pdf

Es de gran relevancia señalar que 
en este encuentro institucional 
del Congreso del Estado y 
del Poder Judicial estuvieron 
presentes diputadas y diputados 
de las distintas fuerzas políticas 
que integran la Trigésima 
Segunda Legislatura además 
de Magistrados y Jueces del 
Poder Judicial de Nayarit.
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Ayuntamiento y Gobierno 
del Estado unen fuerzas 

para mejorar Tepic
Tepic, Nayarit.- El presidente 
municipal Javier Castellón 
F o n s e c a ,  a c o m p a ñ ó 
al  gobernador Antonio 
Echevarría García, en el 
inicio del programa de bacheo 
emergente en la avenida Luis 
Donaldo Colosio; donde se 
utilizará una técnica europea 
con mezcla asfáltica en 
frío, con lo que se podrá 

bachear por las noches en 
las principales avenidas y 
en el día se bachearán las 
colonias, causando molestias 
menores a la ciudadanía.
Durante este evento, el 
alcalde capitalino informó a 
los medios de comunicación 
que de los 130 policías 
municipales que estaban 
en la policía Nayarit de la 

Fiscalía General del Estado, 
ya regresaron 80 y se 
reincorporaron a los servicios 
operativos y de vigilancia de 
espacios públicos.
“Hay más de 40 elementos que 
no regresaron, no sabemos 
la razón, mientras no acudan 
se levantarán las actas 
correspondientes para poder 
disponer de las plazas de 

*Inicia programa de bacheo coordinado
*Ayuntamiento recupera elementos municipales de la Policía Nayarit

Instala ISSSTE Subcomité de Protección Civil

con mayor frecuencia en el 
resto de las áreas. 
Enfatizó además la importancia 
de tener un protocolo familiar 
de protección civi l  que 

permita establecer medidas 
preventivas y de auxilio para 
salvaguardar la integridad 
física de todos los miembros 
de la familia. 

A efecto de contar con un 
esquema preventivo ante 
siniestros y eventos naturales, 
el delegado del ISSSTE 
Everardo Sánchez Parra 
instaló el Subcomité de 
Protección Civil junto con 
el cuerpo de gobierno de la 
dependencia, conformado 
por los titulares de las áreas 
y las principales unidades 
médicas. 
El acta constitutiva firmada 
por los funcionarios que 
integran el comité, estipula 
los lineamientos a seguir 
por cada área ante una 
situación de emergencia. “Es 
importante estar prevenidos 
siempre y mantener un 
protocolo actualizado en 
todos los centros de trabajo, 

con la intención de que 
cada servidor público del 
instituto sea garante de 
la seguridad de nuestros 
derechohabientes así como de 
su propia integridad” precisó 
el delegado. 
Explicó que el ISSSTE de 
manera permanente realiza 
acciones de prevención y 
capacitación en materia de 
protección civil, sin embargo, 
es una indicación del director 
general del ISSSTE, José 
Reyes Baeza Terrazas que se 
refuercen los protocolos en 
todas las áreas institucionales, 
mediante la instalación de 
este subcomité.
Además de mantener una 
vigilancia permanente de las 
condiciones de seguridad 

en los inmuebles, este 
organismo incrementará las 
acciones de capacitación 
tanto de los compañeros 
que integran las brigadas 
de protección civil, como 
de los propios trabajadores 
y derechohabientes con la 
intención de que sepan cómo 
actuar ante una situación de 
emergencia. 
En su oportunidad, el 
responsable de Protección 
Civil de la delegación del 
ISSSTE, Spencer Bonilla 
Marín recordó que los únicos 
centros de trabajo que realizan 
simulacros de manera regular 
son las Estancias para el 
Bienestar y Desarrollo Infantil, 
sin embargo, estas acciones 
preventivas serán practicadas 

quienes no regresaron y 
contratar policías capacitados 
y con un nivel de confiabilidad 
alta”, destacó el alcalde 
capitalino.
A d e m á s ,  C a s t e l l ó n 
Fonseca dijo que habrá 
una coordinación estrecha 
con la seguridad estatal y 
las fuerzas armadas, “lo que 
le he instruido al director de 
Seguridad Pública es que 

estrechen toda colaboración 
con la Secretaría de Seguridad 
del Estado que apenas ayer 
entró en funciones y con las 
fuerzas armadas de nuestro 
país”.
Por último, el presidente 
de Tepic, Ciudad de Todos, 
dijo que haber recuperado a 
estos elementos policiacos, 
se verá reflejado en mejor 
seguridad.
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contenga una ruta incluyente 
del rubro de justicia en Nayarit.
Enríquez Soto dijo además 
que el Poder Judicial no se 
inventa o constituye cada seis 
años, sino que permanece, 
integrado por juezas y jueces, 
magistradas y magistrados 
con una amplia trayectoria en 
el ejercicio profesional y “sin 
duda alguna nuestro trabajo 
está siempre sometido en el 
ámbito de nuestra facultad 
y nuestras competencias, a 
la Constitución y a la ley”.
En su oportunidad, el diputado 
Leopoldo Domínguez indicó 
que el Congreso del Estado 
tiene claro que su relación 
con el Poder Judicial “debe 
ser de trabajo, de esfuerzo 
y productividad, pues hay 
mucha tarea por delante y 
como lo dijimos en nuestro 
mensaje de toma de protesta, 
debemos también luchar para 

que no volvamos a padecer 
esas prácticas políticas por 
las que un poder estaba 
sometido a otro, sino que 
estemos tan cerca o tan 
lejos como lo exige el bien 
común”.
D o m í n g u e z  G o n z á l e z 
agradeció y reconoció la 
disposición de las autoridades 
del Poder Judicial a colaborar 
en las acciones para el 
cumplimiento “de esa enorme 
expectativa que hoy se ha 
generado en la población” 
de Nayarit en materia de 
justicia.
Al término del diálogo entre 
representantes populares 
asistentes e integrantes del 
Pleno del Tribunal Superior, el 
diputado Leopoldo Domínguez 
los invitó a que el próximo 
encuentro se efectúe en la 
sede legislativa, lo cual se 
aceptó de buen grado.

Hay confianza en el nuevo gobernador 
Antonio Echeverría García: Hilaria Domínguez 

Acuerdan poderes Legislativo y Judicial 
elaborar agenda común por el bien de Nayarit
En su primer encuentro 
institucional, diputadas y 
diputados de la Trigésima 
Segunda Legislatura e 
integrantes del Pleno del 
Tribunal Superior de Justicia 
del estado manifestaron su 
disposición a elaborar una 
agenda común para responder 
a los nuevos retos del sistema 
jurídico y en particular del 
sistema judicial en Nayarit.
Durante el encuentro en la 
sede del Tribunal Superior, 
el magistrado presidente, 
Pedro Antonio Enríquez 
Soto, manifestó que las y 
los servidores judiciales 
coinciden con la expresión 
del gobernador Antonio 
Echevarría García y del 
Congreso del Estado “de que 
sin duda este es un nuevo 
tiempo para Nayarit y donde el 

Poder Judicial pone su parte 
con el único compromiso de 
que nuestra responsabilidad 
de hacer justicia se cumpla 
de forma cabal”.
Respecto a una invitación del 
presidente de la Comisión 
de Gobierno Legislativo, 

doctor Leopoldo Domínguez 
González, manifestada en 
dicho diálogo, Enríquez Soto 
expresó la disposición de 
magistradas y magistrados 
a colaborar para que el Plan 
de Desarrollo Institucional 
del Congreso del Estado 

Por Oscar Quintero
Tepic, Nayarit.-  La senadora 
de la  Republ ica  Hi la r ia 
Domínguez Arvizu dijo en 
entrevista recientemente que 
pide que haya coordinación 
con el gobierno federal, estatal, 
los presidentes municipales, 
diputados federales, senadores 
de la Republica y por supuesto 
con los diputados locales, 
indistintamente del partido que 
somos como es mi caso que soy 
priista y orgullosamente pero 

tenemos  ver por el desarrollo 
y bienestar de Nayarit.
La seguridad está por encima 
de todo para garantizar la 
seguridad a los nayaritas donde 
no hay colores aquí se debe 
de buscar la seguridad del 
pueblo nayarita, después el 
desarrollo y bienestar social 
donde tenemos que estar unidos 
todos primeramente buscar la 
seguridad que es la que está 
afectando a la ciudadanía 
nayarita.

Esperemos que todos los 
legisladores priistas también 
se sumen al esfuerzo junto 
con el gobernador Antonio 
Echeverría donde se tiene que 
hacer una buena coordinación 
institucional y todo por el bien de 
nuestro estado así lo manifestó 
la legisladora federal Hilaria 
Domínguez.
Hay confianza en nuestro 
nuevo gobierno sé que le van 
a responder a la ciudadanía en 
todas sus demandas dándole 

solución a todas y cada una 
de ellas además de cumplir 
los compromisos que hicieron 
en campaña.
Estamos trabajando en la 
continuidad del canal centenario 
ya que es una gran esperanza 
para el campesino nayarita es 
posible que se haga en etapas 
pero se va a hacer, como 
algunas carreteras como la de 
Ruiz/ Zacatecas pero se va a 
terminar, concluyo la senadora 
federal Hilaria Domínguez A.

*Primer encuentro institucional de integrantes de la 32° Legislatura 
y el Pleno del Tribunal Superior

*Donde brindara seguridad y bienestar social a los nayaritas
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Decano del periodismo en Nayarit

mOmENtO POlítICO
Por Brígido Ramírez Guillen

NUmINOR 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

El Gobernador Antonio Echevarría García, 
provocó grave sismo a los corruptos

Reclama Echevarría hacer de Nayarit una tierra 
de mejor convivencia social y política

Pues buen reto tiene el hoy nuevo 
Gobernador de Nayarit, Antonio 
Echevarría García, que recibió una 
administración con pésima imagen, 
en un desorden muy delicado, con 
finanzas muy cuestionadas, y con 
su promesa de hacerle justicia a una 
sociedad agraviada por la violencia 
y la corrupción, pero hay mucha 
esperanza en que concretice su 
palabra –que no es un ‘te lo firmo y 
te lo cumplo–.
El Estado está en un ambiente de 
caos, pero ahora, con la Marina al 
frente de la seguridad, se avizora 
un nuevo horizonte de paz. La lucha 
es dura, por supuesto. Se espera 
la presencia urgente, del nuevo 
Fiscal, de trayectoria honesta y que 
demuestre con hechos su amor al 
terruño.
Consideramos al Gobernador 
Echevarría García como un hombre 
inteligente, con un proyecto y programa 
de trabajo público congruente en los 
tiempos, tiempos difíciles pero no 
imposibles de resolver. Entre más 
arduo sea la lid contra la adversidad 
heredada, más satisfactorio será 
el triunfo contemplado como meta, 
como objetivo férreo tenido en mente.
Y, según oímos en su mensaje 
de toma de posesión, es obvio y 
claramente rotundo que muchos 
deshonestos exfuncionarios serán 
llevados ante el tribunal de la justicia, 
pero –se oye gritar a ese pueblo 
fuenteovejunesco– que se ataque 
a la raíz del mal, a la punta de la 
pirámide… es ‘Vox Populi’.
Tembló ese 19 de Septiembre, 
habiendo sido envestido ya como 
Ejecutivo Estatal, y muchos temblaron 

por las acciones que estaba decidido 
a tomar. Pero, ‘se cosecha lo que 
se siembra’.
Lo que oímos en las plazas públicas, 
en los mercados, en los cafés, en 
las cantinas, en las tertulias con 
amigos, es que ya se está harto de 
tanta falta de respeto a la buena fé 
de la gente y que ‘ahora sí’ se vean 
resultados viriles contra esos flagelos 
de la corrupción, la impunidad, la 
nefasta complicidad, la hipocresía, 
el cinismo, la simulación, etc., etc., 
etc… Luego entonces –como aquél 
evangélico personaje, Tomás–: ‘Hasta 
no ver no creer’.
También agradó el hecho de que 
les advirtiera a sus funcionarias 
y funcionarios que no se vayan a 
‘marear en el ladrillo’, que actúen con 
sentido de servicio, con humildad, 
como debe de ser pues. Y el que 
no entienda eso ya sabe lo que le 
espera,
Ahora, ese reiterado ‘Nadie por 
encima de la Ley’ no será un slogan 
tan sólo, para los del recién pasado 
político que, en su insaciable sed de 
ambición, no respetaron la voluntad 
del pueblo: ‘Ya veremos’, dijo el ciego.
En lo personal me agrada esta nueva 
etapa histórica de Nayarit, pues 
tengo mucha confianza en la palabra 
empeñada del nuevo Gobernador, 
Antonio Echevarría García, al que 
estoy viendo en una fotografía 
que tomó mi padre, Don José Luis 
Almanza González, donde él está 
de edad muy pequeña, en medio 
de su abuelito –muy aficionado a la 
tauromaquia– y de su señor padre, 
Don Antonio –el ‘Tigre’–.
¡Enhorabuena!

Muchos fueron los temas que quedaron 
en el tintero sobre el discurso que 
pronunciara el nuevo Gobernador 
Constitucional del Estado, Antonio 
Echevarría García tras rendir protesta 
al cargo ante el presidente de la 
Comisión de Gobierno Legislativo, 
diputado Leopoldo Domínguez, en 
la solemne ceremonia del 19 de 
septiembre de 2017, celebrada en 
el recinto oficial del Congreso del 
Estado, instalada en el Teatro del 
Pueblo, y después de nuestra anterior 
columna, en esta ocasión ampliamos 
los comentarios sobre lo expresado 
por el mandatario Nayarita... Más 
antes queremos asentar lo declarado 
en breve entrevista por el senador 
nayarita Manuel Cota Jiménez antes de 
ingresar al evento... Es de remarcarse 
que Cota compitió en la pasada 
contienda electoral como candidato 
del PRI al gobierno del estado, y 
como político de altura asistió a la 
transmisión de poderes, en que asumió 
como titular del Ejecutivo Echevarría 
García, opositor de aquel proceso 
electoral... Dijo el senador: "los deseos 
de Cota para el nuevo gobierno, que 
le vaya bien. Yo soy un Nayarita que 
me he dedicado a la política, fuera 
de ello, soy un padre de familia, soy 
un ciudadano, soy de este estado y 
no sólo son mis deseos, sino que 
colocaré mi esfuerzo para que le vaya 
bien -refiriéndose al nuevo primer 
mandatario Nayarita- pero al igual 
como representante de los ciudadanos 
estaré velando porque se cumplan 
puntualmente los compromisos"... Por 
otra parte recogemos lo manifestado 
por Echevarría García en su discurso:
"La campaña electoral concluyó y 
es momento de sumarnos todos 
en el propósito de sacar adelante a 
Nayarit... No renunciemos a nuestras 
convicciones, militancias e ideologías, 
sepamos en todo caso, anteponer 
el interés colectivo al personal o de 
grupo... A todas las fuerzas políticas 
que se representan en partidos, les 
expreso mi voluntad de construir con 
respeto un Gran Acuerdo por Nayarit, 
que haga posible la convivencia 
política y que el debate de ideas 
fortalezca la vida democrática en 
nuestro estado... A quienes fueron 
candidatos al gobierno en el pasado 
proceso electoral, a todos,  les reitero 
mi reconocimiento como gobernador y 
en lo personal, les aprecio a quienes 

hoy están en esta ceremonia solemne... 
Nuestro gobierno construirá con todos 
y no será sólo discurso, estamos 
obligados a hacer de Nayarit una 
tierra de mejor convivencia social y 
política... Y aquí aprovecho, Senador 
Manuel Humberto Cota Jiménez, 
Nayarit te necesita, sé que eres un 
gran senador, un gran gestionador, 
te invitamos a que nos ayudes a 
gestionar más recursos por el bien 
del Estado de Nayarit"... 
Soy un hombre de convicciones, 
un ciudadano que ha luchado con 
ciudadanos  por causas... Mi gratitud 
para los partidos que nos abrieron las 
puertas a la participación electoral"... 
En otros puntos de su pronunciamiento 
Echevarría García puntualizó: "A 
partir de hoy, la corrupción se castiga 
sin ninguna contemplación. NADIE 
ESTARÁ POR ENCIMA DE LA LEY, 
termina la sumisión de un poder a 
otro. Se acabó el deseo perverso 
del poder absoluto... Se terminan las 
influencias para acceder a la obra 
pública y las compras en el gobierno; 
nadie pedirá ni recibirá mochadas 
y quien así lo haga será castigado 
conforme a la ley... A partir de hoy, 
nuestras policías nos cuidarán con 
su rostro descubierto, lo harán en el 
marco legal de su responsabilidad 
y teniendo a las familias como su 
única y más alta prioridad... A partir 
de hoy, enfrentaremos el desabasto 
de medicamentos en clínicas y 
centros de salud, dignificaremos los 
hospitales... Y vamos a cimentar en 
la educación nuestro progreso como 
estado"... Para concluir expresamos 
un sentimiento profundo de Antonio 
Echevarría Domínguez al abrir su 
corazón hacia su hijo, expresándole 
su cariño y recordándole la gran 
responsabilidad que asume como 
gobernador ante los Nayaritas... 
Querido hijo, recuerda siempre que: 
La voz del pueblo es la voz de Dios, 
nadie por encima de la Ley, nadie por 
encima de Nayarit ni de los Nayaritas. 
Que Dios les conceda mucha sabiduría 
y bendiciones a ti y a tu equipo de 
trabajo, para que realicen un gobierno 
justo, honesto, de respeto, humilde 
y de servicio al pueblo. 
Te quiero mucho. 
Tu papá.
C. P. Antonio Echevarría Domínguez. 
Hasta la próxima... Decano del 
periodismo. 
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El PRI renuncia a 258 millones 
de pesos otorgados por el INE 
*Ante la tragedia que ha 

afectado a nuestro país por 
los sismos ocurridos el 7 y 
el 19 de septiembre, el PRI 
renuncia de inmediato al 
25% de su financiamiento 
público anual.

*Exige que los 258 
mi l lones de pesos se 
destinen a la reconstrucción 
y a los damnificados por los 
sismos, de forma inmediata, 
lega l ,  t ransparente  y 
apartidista.

*Es  una acc ión  en 
solidaridad con el pueblo de 
Chiapas, Oaxaca, Ciudad 
de México, Estado de 
México, Guerrero, Morelos, 
Puebla y Tlaxcala

*El monto económico 
que el PRI pone a favor 
de la sociedad asciende 
a $258’617,031, lo que 
significa el 25% de su 
financiamiento anual.

*Los recursos serán 
transferidos directamente 
a  la  Tesorer ía  de la 
Federación, para garantizar 
que los apoyos lleguen a 
quienes lo necesitan más.

El Partido Revolucionario 
Institucional renuncia al 
25% del financiamento 
que le otorga el Instituto 
N a c i o n a l 
Electoral (INE), 
con la exigencia 
de que todos 
esos recursos 
s e  d e s t i n e n 
en apoyo a la 
reconstrucción y a 
los damnificados 
por los sismos 
ocu r r i dos  l os 
días 7 y 19 de 
septiembre.

El monto al que 
renuncia el PRI es 
de $258’617,031. 

Esta medida se ha tomado 
en solidaridad y apoyo a las 
personas afectadas por los 
sismos en los estados de 
Chiapas, Oaxaca, Ciudad 
de México, Estado de 
México, Guerrero, Morelos, 
Puebla y Tlaxcala.

El PRI exige que este 
procedimiento se l leve 

a  c a b o  c u m p l i e n d o 
es t r i c tamente  con  la 
legalidad, bajo un método 
transparente y sin tintes 
políticos, en el que los 
recursos económicos sean 
transferidos directamente 
a  la  Tesorer ía  de la 
Federación.

Esto  con e l  f in  de 

asegurar que, a través de 
la Secretaría de Hacienda 
y Crédito Públ ico, los 
fondos se destinen a las 
instituciones encargadas 
de entregar el apoyo a las 
personas que lo necesitan 
más,  s in  opor tunismo 
político.

Exige también que la 
entrega de los recursos 
sea inmediata, apegada 
a la legalidad y que su 
entrega sea totalmente 
apartidista.

Los partidos políticos 
tenemos que ser sensibles 
a  l as  demandas  de 
l o s  m e x i c a n o s .  L o s 
damni f i cados por  los 
sismos necesitan del apoyo 
de todos, sin simulaciones.

REACTIVA PRI CENTRO DE ACOPIO EN 
APOYO A LOS DAMNIFICADOS POR EL SISMO

El Comité Directivo Estatal 
del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) reactivó 
su centro de acopio en 
solidaridad y apoyo a las 
familias damnificadas por el 
sismo registrado el pasado 
19 de septiembre, que afectó 
a los estados de Morelos, 
Puebla, Ciudad de México, 
Tlaxcala, Guerrero y Estado 
de México.

Dicho centro de ayuda 
humanitaria fue instalado 
en la sede estatal del PRI, 
en el acceso principal del 
edificio, que se ubica en 
calles Juárez casi esquina 

en Nueva Galicia, el cual 
estará abierto de 9:00 de la 
mañana a 19:00 horas.

Este instituto polít ico 
convoca a toda la ciudadanía, 
militancia y simpatizantes, 
a la suma de voluntades 
para solidarizarse con los 
afectados de este lamentable 
suceso, donando diversos 
artículos de primera necesidad 
y víveres no perecederos.                         

Al priísmo y a toda la 
sociedad nayarita, se le 
solicita la donación de bebidas 
con electrolitos o suero oral, 
alimentos no perecederos 
(enlatados con abre fácil) y 

para bebé, sábanas térmicas, 
lámparas, linternas, baterías 
para linternas, picos, palas, 
cubetas, cascos de protección, 
artículos de aseo personal, 
pañales para adulto y bebé, 
medicamentos y material de 
curación.

Cabe mencionar que este 
partido político emite este 
comunicado con el exclusivo 
propósito de divulgar la 
ubicación de este Centro 
de Acopio, para que todos 
podamos ayudar a las 
personas que tanto lo están 
necesitando en los estados 
afectados.

*Equivalen al 25% 
de los recursos 

anuales, en apoyo a 
la reconstrucción y 
a los damnificados 
por los sismos, y 

exige que su entrega 
sea inmediata, 

legal, transparente y 
apartidista

• Se hace un llamado a la militancia y ciudadanía en general a participar con su 
donación para apoyar a miles de familias afectadas de los estados de Estado de 

México, Morelos, Puebla, Tlaxcala, Guerrero y Ciudad de México



11Viernes 22 de Septiembre de 2017

NAYARIt PlURAl
Por Fernando Gutiérrez Meza

onC
Enrique Vázquez 

Visión 
iudadana 

Llegó la ayuda para Tepic El ex gobernador puede viajar a donde quiera: AEG

Después de un trienio donde 
las diferencias en ideologías 
políticas generaron una fuerte 
afectación a la ciudadanía, no 
tanto por acciones directas en 
detrimento de la gente sino por 
omisiones, falta de cooperación 
y trabajo en equipo, la situación 
se volvió insostenible y se llevó a 
un municipio que ya contaba con 
bastantes problemas financieros 
a una situación aún más 
compleja, dicho sea de paso, 
cabe reconocer que la anterior 
administración municipal no 
solo salió avante en el reto 
sino que con las condiciones 
contextuales que tenían se 
pudiera considerar que tuvieron 
un avance sorprendente, solo 
mantener a flote el ayuntamiento 
fue un logro.
Pero en fin, no tiene ningún 
caso seguir atorados en el 
pasado cuando hoy por fin 
la ayuda a llegado a Tepic, 
la mañana de este jueves 21 
de septiembre, los frutos de 
la decisión unificada de la 
ciudadanía comenzaron a verse 
materializados en el municipio, 
por la mañana el Gobernador 
del Estado, Antonio Echeverría 
García, se reunió con el alcalde 
de Tepic, Javier Castellón en la 

avenida Colosio, donde dieron 
el banderazo de arranque a 
un ambicioso programa de 
bacheo en toda la ciudad, un 
tema que además de ser muy 
reclamado por la gente, es 
especialmente lastimoso para 
la imagen urbana de la capital 
del estado.
Se espera que en el muy corto 
plazo la ciudad esté por fin 
libre de baches, generando una 
mejor circulación de vehículos, 
menos daños al patrimonio de 
los ciudadanos y sobre todo 
una ciudad lista para recibir 
visitantes, convenciones o 
simplemente para mejor uso 
y disfrute de nosotros como 
ciudadanos. 
Bien en este caso solo resta 
adelantarle estimado lector que 
está será una acción de muchas 
por venir en el corto plazo 
para arreglar nuestra capital, 
seguramente no tardemos en ver 
un Tepic renovado que si bien 
enfrentará otros retos en materia 
presupuestaria seguramente 
logrará salir adelante con la 
preparación de su alcalde Javier 
Castellón y el apoyo total del 
gobierno estatal encabezado por 
Antonio Echeverría, seguiremos 
al pendiente. 

La mañana de este jueves el 
Gobernador del Estado, Antonio 
Echevarría Domínguez, en compañía 
del Presidente Municipal de Tepic, 
Francisco Javier Castellón Fonseca, 
pusieron en marcha un programa de 
bacheo en la bombardeada capital 
nayarita, siendo en la avenida Colosio 
a un costado de una importante tienda 
comercial donde dieron inicio esas 
acciones de parte de Obras Públicas 
que dirige Ricardo Rincón, quien 
anunció que la inversión de estos 
trabajos alcanzan una inversión de 
ocho millones de pesos.
El mandatario arribó de manera 
puntual al arranque de esa obra, 
en donde ya era esperado por el 
alcalde, funcionarios, invitados 
como el diputado federal Guadalupe 
Acosta Naranjo y un fuerte número 
de periodistas, que cuestionaron 
al mandatario sobre diferentes 
rubros que han sido manejados, 
como la manera en que encontró 
la administración.
Al observar la hora y el arranque de 
ese programa y el embotellamiento 
en esa vía de comunicación, el jefe 
del Poder Ejecutivo, dio la orden al 
edil capitalino que esos trabajos se 
realicen por las noches para evitar 
molestias a la ciudadanía.
El mandatario, refirió nuevamente 
como le dejaron la Casa de Gobierno, 
de donde se llevaron las puertas 
y hasta los closet, y dijo, que ese 
inmueble será usado para atender 
a niños y jóvenes que busquen una 
audiencia.
Entre las preguntas de los chicos de 
los medios, sorprendió la relacionada 

al ex gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, del que trascendió en 
medios alternativos que abandonaba 
el Estado, ante lo que Antonio 
Echevarría Domínguez, comentó 
que su antecesor en el cargo tenía la 
libertad de hacerlo, es un ciudadano 
común y puede hacerlo.
El ejecutivo en comento invitó a los 
periodistas a realizar una visita en 
Casa de Gobierno, y conozcan de 
manera fehaciente como dejaron 
esa propiedad del Estado.
Pese al panorama que impera en 
la Ciudad de Tepic, el Gobernador 
de Estado,  v iene revisando 
minuciosamente cada área de 
la administración, para en su 
momento proceder conforme a la 
Ley, particularmente en aspectos 
de corrupción que pudiera haber 
existido y los cientos de basificados 
que le heredaron.
Es de preocupar que en los cinco 
días del actual gobierno se hayan 
registrado algunos hechos de sangre, 
en que llamó la atención la muerte 
de Hugo Sandoval, sobrino del ex 
mandatario nayarita, suceso en 
que seguramente ya trabajan en 
las investigaciones las autoridades 
adscritas a la Secretaría de Seguridad 
Pública, para dar con el paradero 
del o los presuntos responsables.
La sociedad nayarita confía que la 
normalidad volverá a la ciudad de 
Tepic, conforme el actual gobierno 
se acomode, pues es muy pronto 
su llegada y las condiciones en 
que reciben, máxime que impera 
coordinación entre los distintos 
niveles de gobierno.
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se implementará también 
un sistema de conciencia 

ecológica para que los 
ciudadanos también participen 
en el objetivo de tener un 
municipio más limpio.
Los temas principales—
sostuvo—se manejaran por 
medio de folletos y charlas, 
tales como el reciclaje, 
conocimiento de los horarios 
en que pasará el camión, 
separación de la misma por 
orgánico e inorgánico entre 
otras acciones en donde 
participara la comunidad.
Núñez Sánchez, dijo que 
uno de sus compromisos 
de campaña fue mejorar 
los servicios básicos, pero 
siempre con la participación 
de los ciudadanos, en este 
gobierno participamos todos 
para mejorar nuestro municipio 
que heredaremos a las futuras 
generaciones.
Con ese ritmo dinámico que 
la caracteriza, la Alcaldesa 
de Compostela y su comitiva 

se trasladó a Las Varas, 
donde tras hacer entrega de 
dos camiones recolectores 
de basura, señaló que todo 
esto era necesario para 
poder brindar este servicio 
a las poblaciones de la zona 
costera del Municipio, para 
tener calles limpias y tener un 
mayor control con la basura 
en las playas y optimizar el 
proceso de recolección de 
basura, aseguró.
Nuestros antecesores—
aseguró-- nos dejaron los 
camiones y maquinaria pesada 
totalmente inoperante, hasta 
sin aceite;  sin dinero en las 
cuentas,  “pero eso no nos 
va a frenar para cumplir con 
nuestro objetivo y asumir 
nuestro compromiso con 
la ciudadanía con el apoyo 
de los regidores, prueba de 
ello es que hoy estamos 
resolviendo dos cosas, el 
problema de la basura y el 
problema legal que se tenía 
con la empresa GIRSA a 
la que se le adeudaban 14 
millones de pesos, que fueron 
solucionados con buenos 
acuerdos”    
Cabe mencionar que Núñez 
Sánchez cerró su gira de 
trabajo en Zacualpán, donde 
también puso en operación 
un nuevo camión recolector 
de basura con el cual se 
encargara de brindar servicio 
a esta comunidad, así como 
a Ixtapa, Costecomatillo, 
Paranal y San Isidro. 
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ompostelaC
GLORIA NúñEZ PUSO EN OPERACIóN 5 CAMIONES 

RECOLECTORES DE BASURA PARA LA ZONA COSTERA

Compostela.- (Donkey) –El 
mejoramiento de los servicios 
básicos, será  prioridad  para 
la Alcaldesa Gloria Elizabeth 
Núñez Sánchez y así lo 
demostró la mañana  de 
este miércoles al poner en 
operación  para beneficio 
de  los habitantes de Rincón 
de Guayabitos, La Peñita 
de Jaltemba, Las Varas y 
Zacualpan, una flotilla nueva 
de 5 camiones recolectores 
de basura con una inversión 
de poco más de 10 Millones 
de Pesos.
Con la entrega de estos 
vehículos, durante su gira de 
trabajo por las comunidades 
mencionadas, Núñez Sánchez 
muestra voluntad para trabajar 
en equipo con cada uno de los 
integrantes de su Cabildo para 
dar solución a las demandas 
de población, entre ellas,  la 
recolección de basura que se 
había convertido en un serio 
problema en la zona turística 
por la falta de disposición de 
anteriores administraciones 
para llegar acuerdos con 
la empresa Girsa, que es 
encargada de brindar este 
servicio le fue concesionado 
en el 2009. 
Primeramente en Rincón de 

Guayabitos, Gloria Elizabeth 
Núñez, acompañada por 
el Juez Auxiliar, Octaviano 
Figueroa Salazar y por  los 
integrantes de su Cabildo, dio 
el banderazo para el inicio de 
operaciones de las nuevas 
rutas de recolección de basura 
en este destino turístico, cuyas 
acciones fueron aplaudidas 
por la gente de este lugar 
 De igual forma, tras poner en 
operación el camión recolector 
asignado para La Peñita de 
Jaltemba,  en entrevista a 
medios de comunicación 
menciono, que la entrega 
de estos vehículos  es para 
que se inicie desde ahorita 
las rutas para recolección 
de la basura de las calles, 
pero también se trabajara 
en el arreglo de calles, (no 

bacheo), obra pública, servicio 
de mantenimiento en caminos 
saca cosechas y servicio a 
la comunidad.
Me siento contenta—afirmó-
-de estar en este lugar, 
fortalecida con la presencia 
de los regidores y regidoras 
para dar respuesta a los 
planteamientos de la gente 

de Rincón de Guayabitos y La 
Peñita, que amaneció inquieta 
por el tema de la recolección 
de basura, estamos aquí para 
poner en marcha un programa 
de recolección de basura y 
lo llevaremos también a las 
Varas, Zacualpan y la cabecera 
Municipal.   
La Alcaldesa  expresó que 
además de la eficiencia en 
el tiempo de recolección de 
basura en las comunidades 
costeras del Municipio, 

Con Inversión de 10 MDP

12

•Primeramente en Rincón de Guayabitos, la Alcaldesa Gloria Elizabeth Núñez, 
acompañada por el Juez Auxiliar, Octaviano Figueroa Salazar y por  los 

integrantes de su Cabildo, dio el banderazo para el inicio de operaciones de las 
nuevas rutas de recolección de basura en este destino turístico, cuyas acciones 

fueron aplaudidas por la gente de este lugar
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Tecuala, Nayarit.- La 
toma de protesta 
para presidente 
m u n i c i p a l  d e 
Heriberto López 
Rojas “El Titiyo” 
no hubiera lucido 
sin la extraordinaria 
p r e s e n c i a  d e l 
senador  de  la 
república y orgullo 
de los  pr i i s tas 
nayaritas Manuel 
Humber to  Cota 
Jiménez, y ese lujo 
solo los tecualenses 
se lo dieron al contar con el amigo de Nayarit y 

en especial de Tecuala, 
Cota Jiménez.

E x p r e s i o n e s  m á s 
e x p r e s i o n e s  m e n o s 
del Quimicheño Mundo 
Cabuto, quien junto con él 
llegó lo fuerte del priismo 
nayarita; el exgobernador 
Rigoberto Ochoa Zaragoza, 
el  diputado Armando 
Vélez, Alejandro Rivas, 
el líder estatal de la CNC, 
Antonio López Arenas, el 
ex delegado Juan Alonso 
Romero, y otros más todo 
esto con el beneplácito de 
muchos de sus amigos 
tecualenses, en especial 

del gran equipo de trabajo 
del “Titiyo”. 

¡EstO Es POR mI CUENtA!
Por: Pedro Bernal

La esperanza de los priistas nayaritas sigue siendo 
el carismático senador de la republica Manuel 

Humberto Cota Jiménez
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la jiribilla política
GenteyPoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal

Presidentes como Lucio Santana queremos siempre 
en Tecuala: Melchor Ramírez

Tecuala, Nayarit.- Para muchos 
principiantes en la política de 
hoy cada día es más difícil 
que la gente crea en ellos 
por todo lo que está pasando; 
y más con los del Partido 
Revolucionario Institucional, 
ya que la oposición de partidos 
buscará cada día como 
argumentar que su proyecto 
político es mejor y que el PRI 
es el malo. 
Muchos oponentes a este 
quisieran ver al tricolor por los 
suelos, pero en este orgulloso 
municipio la alternancia por la 
presidencia municipal que no 
fuera el PRI no se dio, y todo 
gracias a la capacidad política 
y de amable entendimiento 
de Lucio Santana Zúñiga 
que los tricolores volvieron 

alzarse con el triunfo y con 
un excelente candidato a la 
presidencia. 
Se repitió la historia de la 
victoria porque la militancia 
pri ista encabezada por 
Santana Zúñiga retuvieron el 
poder, y además contundente 
la diputación del distrito 
electoral 2. 
Y la muestra la vuelve a dar 
en la toma de protesta de don 
Heriberto López Rojas “Titiyo”; 
regidores y síndico municipal 
tan solo con su presencia y 
el mensaje de representación 
del Congreso del estado 
Lucio Santana, acompañado 
de su talismán de la buena 
suerte, la señora Sandra 
Partida de Santana, volvió a 
levantar ámpula recibiendo 

una fuerte ovación y algún 
grito de emoción de todos los 
que asistieron al auditorio del 
Dif municipal a presenciar el 
acto aquí mencionado.
Sin más preámbulos, Lucio 
Santana sigue y seguirá 
cosechando triunfos políticos 
dentro y fuera del municipio, 
porque como lo expresa 
Melchor “El Loco” Ramírez: 
“presidentes como Lucio 
Santana queremos en 
Tecuala”. Pero eso será 
en el 2021, cuando don 
Heriberto López Rojas “Titiyo” 
termine su buen inicial gobierno 
municipal, porque también 
trae muchas cosas buenas 
para Tecuala sus ejidos y 
poblados pertenecientes, y 
si nó, ¡al tiempo!
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BURLA AL PUEBLO DE SAN BLAS

DEL CENTRO MÉDICO NACIONAL LA RAZA, TRAS EL SISMO

Claudia Isela Hdz.
El gobierno que acaba de 
concluir en el municipio 
de San Blas, no conforme 
con de jar  deudas de 
salarios a trabajadores del 
Ayuntamiento entre confianza 
y sindicalizados, deja más 
problemas al incorporar a dos 
centenas de trabajadores que 

se dicen beneficiados con 
una plaza o base sindical, 
supuestamente mediante el 
SITEM, cuando muchos de 
ellos ni siquiera estuvieron 
en funciones o dentro de 
alguna área correspondiente 
al ayuntamiento, aunque 
varios ya se presentaron en 
las áreas que les "asignaron" 

con documentos de los que 
aún no se demuestra su 
validez. 
Eso es por una parte, mientras 
que también existe la nula 
entrega formal del anterior 
gobierno al Ayuntamiento 
entrante; por lo que  la actual 
Presidenta municipal de San 
Blas; Candy Yescas, junto 

Una bomba de tiempo...

El Director General del 
Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS), Mikel 
Arriola, supervisó anoche la 
operación de los servicios 
y encabezó la reunión para 
evaluar los daños materiales 
del Centro Médico Nacional 
La Raza, tras el sismo del 
martes pasado.
En recorrido por áreas de 
urgencias y hospitalización, 
el titular del IMSS garantizó 
a pacientes, familiares y 
personal médico el pronto 
restablecimiento total de 
los servicios y la reparación 
inmediata de las afectaciones 
en plafones, aplanados, 

muros divisorios, escaleras 
eléctricas y cristales rotos.
Posteriormente, encabezó una 
reunión de evaluación con los 
tres directores de las Unidades 
Médicas de Alta Especialidad 
(UMAE) de La Raza y el 
titular de la Delegación DF 
Norte, quienes expusieron 
los defectos materiales no 
estructurales causados por 
el movimiento telúrico y les 
pidió atenderlos a la brevedad.
Los directores rechazaron 
la versión de algunos 
trabajadores que han circulado 
en redes sociales, en el sentido 
de que se les ha obligado 
a trabajar en condiciones 

peligrosas, pues el temor no 
tiene sustento técnico.
El director del Hospital 
General, Guillermo Careaga 
Reyna, reportó que este 
hospital opera en condiciones 
de suficiencia y que no hay 
daños que comprometan su 
funcionamiento. Las reservas 
de sangre son suficientes y 
existen 191 camas disponibles 
para urgencias.
La directora del Hospital de 
Gineco Obstetricia No. 3, 
Rosa María Arce Herrera, 
indicó que hay daños en 
plafones y acabados, pero 
estructuralmente el hospital no 
tiene problemas. Se atiende 

•Mikel Arriola dialogó con pacientes, personal médico y familiares 
afectados, a quienes garantizó el restablecimiento total de los 
servicios y la reparación inmediata de los daños materiales.

•Encabezó reunión de evaluación con los tres directores de los 
hospitales y el delegado en Distrito Federal Norte, a quienes pidió 

atender a la brevedad las afectaciones.

a los pacientes en áreas de 
urgencia y consulta externa, 
a fin de dar continuidad a los 
servicios. 
Por su parte, el director del 
Hospital de Especialidades, 
Ernesto Ayala López, señaló 
que esta UMAE está en 
condiciones de apoyar a 
los lesionados por el sismo, 
para contar con capacidad 
adicional para atenderlos y 

que se reubicaron a pacientes 
entre pisos.
El delegado del IMSS de la 
zona norte en la Ciudad de 
México, Francisco Ruíz Ávila, 
informó la caída de plafones 
en la Consulta Externa y que 
se recorren todas las áreas 
para garantizar que el servicio 
se brinde en condiciones de 
seguridad para los pacientes 
y el personal médico.

a su cuerpo de Regidores y 
nuevos Directivos, se vieron 
en la necesidad de ingresar 
a algunas áreas para dar 
fe legal de lo que reciben 
físicamente y así ponerlas en 
función inmediata al pueblo.
Sin embargo a la par de esto, 
un grupo de trabajadores 
enviados por la anterior 
administración municipal a la 
margen izquierda, dispusieron 
de las oficinas sin tener un 
documento legal que avalara 
algún nombramiento, violando 
con ello la ley, además de no 
esperar a que los Directivos 
recibieran conforme a derecho 
estas áreas.
Otros tantos, entre los que 
se mencionan, maestros 
jubilados,  comisariados 
ejidales, hijos de estos, 
esposas, parientes, amigos, 
conocidos, allegados, ex 
directivos, incluso contratistas 
de obras,  están a la espera de 
bases quienes dicen les fueron 
otorgadas por su anterior 
patrón como gratificación, 
apoyo y lealtad.
Hay quienes niegan a Hilario 
Ramírez Villanueva "Layín", 
como el beneficiario único de 
estas bases, mencionando 
al ex Alcalde suplente; 
Cipriano Pacheco como el 

que les dejara el beneficio, sin 
embargo hay contradicciones 
en este dicho, toda vez que 
bajo cabildo nada se autorizó, 
ya que las ex regidoras, 
Miriam Ruíz, Bertha Eliza 
Yerena, Emerita Corona, Ma. 
de Jesús Llamas y Lucila 
Herrera, negaron que exista 
un acta donde se apruebe 
esto al final de la anterior 
administración.
Cortina de humo???...
Así pues, entre el desafortunado 
peso que representa para el 
pueblo de San Blas, el tema 
de los 200 trabajadores de 
supuesta base, se encuentran 
temas como la desaparición 
del parque vehicular para 
dar servicio de recolección 
de basura al municipio., que 
se observa como un "aborto 
administrativo" y que el 
nuevo Ayuntamiento ya está 
tomando cartas en el asunto 
para dar marcha adelante 
con solución inmediata, así 
como la población muestra 
su apoyo al ayuntamiento 
para recolectar basura. 
Por lo pronto se ve perversidad 
por parte del anterior gobierno 
en todo este show mediático, 
que pretende dir igir la 
atención a un lugar distinto 
y conveniente.
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Por: José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Donde el Instituto 
Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) está brillando, pero por su 
ausencia, es en la plaza de armas de 
esta ciudad donde edificios históricos 
que deben de ser conservados 
en sus construcciones originales 
están siendo remodelados sin que 
nadie les marque el alto acabando 
con ello los vestigios de nuestra  
historia aquí en Santiago.
Recuerdo cuando el  maestro 
Méndez Lugo era el responsable 
en Nayarit del INAH, intervino 
enérgicamente cuando el empresario 

Sergio Emilio Hernández Porras 
remodeló su domicilio enclavado en 
la esquina de Degollado y Bravo, 
a instancia del director del INAH 
tuvo que comprometerse a respetar 
la arquitectura original, cosa que 
así hizo, y así vimos como intervino 
en otras remodelaciones de casas 
habitación o centros comerciales, 
como fue la mismísima tienda 
Coppel. Sin embargo en la actualidad 
no sabemos quién se encuentra 
al frente de la dependencia. Lo 
cierto es que ante la indolencia 
de los actuales responsables del 
INAH actualmente una empresa 

constructora del estado de Sinaloa, 
cuyas siglas son Coppel, están 
remodelando el edificio donde 
anteriormente se encontraba una 
farmacia, cuya propietaria falleció, 
sin tener familia. Por lo que en 
agradecimiento le donó la propiedad 
a una persona que toda su vida 
le ayudó en la farmacia, y quien 
era -porque también ya falleció- 
padre del Dr. Chon Ramírez, a la 
postre padre del actual director de 
COPLADEMUN, Jorge Ramírez 
Aranda.
Ayer, al pasar por el lugar vi como 
trabajadores de la construcción 

remozaban el lugar perdiendo la 
fachada original en la segunda 
planta; por lo que insistimos, ¿qué 
diablos está haciendo el personal 
de Antropología e Historia?, porque 
también en la parte superior de la 
tienda MILANO se está construyendo 
una segunda planta, sin saber 
a ciencia cierta si existe algún 
ordenamiento del INAH que indique 
que se debe de respetar la estructura 
original del primer cuadro de la 
ciudad, luego que estos pese a 
tener un propietario vienen siendo 
patrimonio nacional. Seguiremos 
informando.
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RECLAMA EL SUTSEM 18 BASES DE 
TRABAJADORES JUBILADOS Y FALLECIDOS

Por: José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla.- La tarde 
de ayer acudimos a las 
oficinas del sindicato único 
de burócratas que preside 
Sabino Lora Jiménez, con 
la finalidad de conocer si se 
basificó personal al término 
del periodo que presidió la 
alcaldesa Fátima del Sol 
Gómez Montero.
En ese sentido Lora Jiménez, 
manifestó ante la pregunta del 
reportero que, “no hay nada 
de eso, seguimos con la idea 
de no basificar personal. Hace 
unos minutos abandonó mis 
oficinas la ahora ex alcaldesa 
Fátima del Sol; tratamos 

asuntos relacionados a lo que 
tú vienes a preguntarme, y te 
voy a dar un ejemplo de lo que 
mencionamos en la mesa de 
diálogo. Yo le dije que hace 
un año aproximadamente 
Anabel Delgado, alcanzó su 
jubilación, y como la plaza es 
del sindicato quisimos meter 
una persona para que cubra 
esa base, la presidenta se 
opuso, sin embargo al final de 
cuentas aceptó pero no nada 
más que se cubra la base que 
dejara por jubilación Anabel, 
sino que se van a cubrir las 
bases de otras 17 personas 
y que son del sindicato ya 
que son personas que han 
fallecido, y que simplemente 

han alcanzado su jubilación y 
se encuentran vacantes, pero 
que quede claro son plazas 
que pertenecen al sindicato. 
Y sí, efectivamente la ahora 
ex presidenta vino con la 
intención de que se reconozca 
la antigüedad de trabajadores 
de su administración. Sin 
embargo se le advirt ió 
que el SUTSEM no está 
en condiciones de basificar 
personal. Lo que se puede 
hacer es firmar un acta de 
inscripción al sindicato, pero 
dudo mucho que prospere, aún 
que también tengo que aceptar 
que pueden ser inscritos en 
otro sindicato, como sucedió 
en el periodo de Raúl Mercado, 

donde muchos se fueron al 
SITEN. Pero que después 

luego de dialogar con nuestra 
lideresa estatal Águeda Galicia 
Jiménez, quien finalmente 
aceptó la inscripción de los 
trabajadores dentro de nuestra 
organización. De momento 
no aceptamos la basificación 
del personal que presentó 
Fátima”. Explicó finalmente 
Sabino Lora Jiménez.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

* Fátima, por su parte quiere basificar a un grupo de su personal, señala Sabino Lora


